



ななかまど

江別市立江別第一小学校
学校だより
平成30年9月28日発行
第7号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 黒川淳司

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/>

どんなときでも

主幹教諭 山口広宣

3週間前、夜中に突然激しい揺れと停電に見舞われ、本当に驚きました。それぞれのご家庭で大変な思いをされたことでしょう。学校でも臨時休校の決断や次週の社会見学の実施判断、給食はいつから始まるのか、停電はどの地域で解消されたのか、など右往左往した2~3日間でした。

テレビやラジオからの情報がなくなると、携帯電話からのネット通信からしか、情報が得られませんでした。

学校の周囲は、台風で弱っていた木がボロボロと倒れ、道路をふさぐなど大変な状況になっていました。市の土木課のみなさんや本校の業務技師の松下さんなどが、朝早くから遅くまで、子どもたちの安全を守るために周囲をきれいにしていただいたことに、本当に感謝です。



学校が始まり、子どもたちも笑顔で登校できたことは職員一同、本当に一番うれしいことでした。その裏では、たくさんの方々の尽力があったことを忘れてはいけないなと感じたこの3週間でした。

さて、9月は見学学習月間でした。2年生の「千歳さけのふるさと館」に始まり、1年生の「円山動物園」、4年生の「青少年科学館」、3年生の「市内工場見学」と続きます。

2年生は、国語でさけの一生のことを学習します。実際のさけを見てさけが大きくなるまでを映画で見ます。1年生は、図工で動物の絵を描くのに、動物園で様々な動物クイズにこたえ、特徴をとらえていきます。4年生は、理科の星の観察をプラネタリウムを観て星の動きや星座を調べます。社会の江別市の歴史についても博物館で調べます。3年生は、市内の特色ある工業はどんなものがあるのかを調べに行きます。毎年れんがの工場見学をしていましたが、今年は震災の影響で、急遽レンガ工場は中止となりました。

「百聞は一見に如かず」という言葉の通り、見たり体験したりしたものは、長く記憶の中にとどまります。我々教職員も、子どもたちの体験活動を大切にしたいという思いから、2ヶ月前から下見へ行き、バスを手配し、創意工夫のしおりを作成しています。どんなことがあっても、どんなときでも、学ぶことの喜びを体感させてあげたいという強い思いで、苦難に負けずに準備に励んでいるところです。子どもたちの笑顔がいつもあふれる学校になるように、職員全員で更に励んでいきます。



充実した学習を進めています！様々な場で大活躍！

実際に見て・聞いて・体験して

先にも記載しましたが、9月は多くの学年で見学学習を予定していましたが、天気の影響で、延期した学年もありましたが、充実した校外での学習を行っています。

★9月13日（木）2年生

サケのふるさと千歳水族館



★9月18日（火）1年生

円山動物園



★9月20日（木）4年生

北海道博物館・青少年科学館



★その他にも9月27日（木）に3年生が、JA野幌農産センターや郷土資料館で学習しました。また、5年生が「幸せの種まきキャンペーン出前授業」、6年生が「買い物ゲーム」、3年生が「ヤクルトお腹元気教室出前授業」と、たくさんの専門家をお招きし、魅力いっぱいの授業に参加しています。



江別市創意工夫部門で金賞受賞

今年度は地震の影響で、江別市創意工夫展は中止になりました。しかし、審査だけは、各学校の審査員によって行われました。その結果、何と第一小学校の2名の作品が金賞を受賞し、全道展に出品されることになりました。素晴らしいですね。



1年原くるみさん
「どこでも動物園」
6年黒坂俊平さん
「エコ扇風機」

校長先生と記念写真を撮りました。

児童会役員選挙～素晴らしい達成感

～

後期の児童役員選挙は9月25日（火）にありました。今回の地震の影響で、立候補した子どもたちは時間の少ない中での取組となりました。

しかし、その限られた期間の中で、朝や休み時間に一生懸命自分の思いを伝えていました。その姿に子どもたちもたくさんの拍手を送っていました。選挙なので、必ず結果が伴いますが、立候補をした全ての子どもたちがかけがえのない経験をしたと思います。本当にご苦労様でした。



第一小学校も表彰を受けました！

9月5日（水）に、江別第一小学校が、「教育研究実践校表彰」を受賞しました。これは、児童や地域の実態に合わせて、効果的な教育活動を実践している学校に贈られるものです。つまり、子どもたちの素晴らしい成長の姿が認められたということで、大変喜んでます。1階のトロフィー棚に飾っています。



ご来校の折、ぜひご覧ください。

思いやいっばい!

いじめ撲滅集会 の開催

9月18日(火)に「いじめ撲滅集会」を行いました。今年度の第一小のいじめ撲滅運動のテーマは「さかせよう 七色の花 気持ちをつなげ第一小 友とつなぐ 仲間の輪」です。まず、各クラスでいじめ撲滅運動のテーマを分担し、キャンペーンビデオを制作しました。また、各クラスで標語を作成しました。いじめをなくすためにはどんなことが大切か、話し合っただけではダメです。

集会では、完成したビデオをみんなで観たり、標語をクラスごとに発表したりしました。今まで以上に、いじめに対する意識を高めたと思います。企画してくれた書記局の皆さんに感謝いっばいです。



なお、児童玄関前のモニターで、キャンペーンビデオと標語を映しています。ご来校いただいた折に、ぜひご覧ください。

給食センターの皆さんからプレゼン

ト

19日(水)は、1年1組と6年1組の交流給食がありました。この時に、給食センターから、サプライズプレゼントが届きました。実は、この2つのクラスは、残食が少なく、給食センターの方はいつも喜んでくれていたそうです。そこで、交流給食をチャンスと考えてくれて、寄せ書きのプレゼントを届けてくれました。子どもたちの成長を願って調理してくれる方の思いを知って、本当に嬉しく思いました。とても素敵なプレゼントをいただきました。



お願い・連絡

11月2日(金)の対応について

11月2日(金)に、江別第一小学校において、全道規模の研究発表会が予定されています。授業を公開する学級は、下記の通りです。

2年2組算数公開	9時~9時45分
3年2組道徳公開	9時~9時45分
なかま 体育公開	9時~9時45分
4年2組外国語活動公開	10時~10時45分
5年2組算数公開	10時~10時45分
6年1組理科公開	10時~10時45分

授業公開のない学級の担任は、全道から集まる教員への対応など、様々な業務があります。そこで11月2日(金)は下記の通りにさせていただきます。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

■授業公開のない学級はお休みとします。

■登下校時刻(授業公開のある学級)

・登校時刻 8時~8時10分

・下校時刻

10時頃下校...2年2組・3年2組・なかま

11時頃下校...4年2組・5年2組・6年1組

胆振東部地震発生による臨休への対

応

この度の地震により、2日間の臨休及び3日間の午前授業となりました。その対応策として、江別市教育委員会より、12月26日(水)・27日(木)を市内一斉登校日とする指示がありました。ただ、この2日間に、給食センターが稼働するかどうかは未定です。そこで、本校は下記のように対応します。よろしくお願い致します。

■12月26日(水)・27日(木)を登校日、4時間授業とします。

■給食センターが稼働した場合は、給食後、下校します。

給食センターが稼働しなかった場合は、弁当の持参はしません。4時間授業終了後、下校とします。

■12月25日(火)に予定しておりました冬休み前集会と大掃除は27日(木)に変更します。

※給食の提供があるか否かについては、いつ決定するのか今の所不明ですので、決定次第ご連絡いたします。

地域の皆様へ

第一小 de lunch の開催

第1回目の「第一小 de lunch」は、残念ながら台風の影響で中止となりました。しかし、今年度はもう1回、計画しているのでご安心下さい。(参加費 274円 定員約 40名) 詳しい内容については、各町内会の回覧にてご案内させていただきますが、ぜひ、たくさんの皆様のご参加をお待ちしております。

概要

11月12日(月)

10時35分～11時35分(3時間目)

⇒道警音楽隊鑑賞

11時45分～11時55分

⇒給食センター施設や献立に

ついて説明(本校の栄養教諭)

11時55分～

⇒給食準備

12時5分～12時20分

⇒3・5年生有志の発表
(リコーダー・歌等)



12時20分～12時50分

⇒会食

13時 終了・解散

大成功！一笑祭り！

9月1日(土)に「一笑祭り」を開催しました。保護者や地域の皆様、紙飛行機レース、フリースロー、型抜き、射的、ミニ四駆写真くじ、読み聞かせ、昔の遊び、人形すくい、実験・工作コーナー、かき氷販売等、様々なお店を出してくれて、子どもたちは大喜び。また、今年度は、江別第三中学校のマンドリン部の皆さんがオープニングで演奏してくれました。大変素敵な音色で気持ちを盛り上げてくれました。忙しい中での来校に、心より感謝しております。

今回のお祭りは一笑サポーターの皆さんを中心に、手作りのお祭りでした。そして、子どもたちの金銭的な負担を減らし、コミュニケーションを重点としました。ぜひ、改善しながら次年度も開催したいと考えております。そのためには、サポーターに登録して下さる方が必要です。ぜひ、ご協力願います。



日	曜	行事内容
1	月	児童委員会① 校内作品展⑤ 弁天丸乗船3年2組 図書館サポーター
2	火	
3	水	
4	木	前期終業式
5	金	秋季休業
6	土	日P道プロ旭川大会(～7日)
7	日	
8	月	体育の日
9	火	後期始業式・認証式 SS1(1・6年) T街頭指導 5時間授業 児童委員会② 食育4年
10	水	学校教育指導②
11	木	読み聞かせサポーター 交流給食6年2組&1年2組
12	金	休業日(石狩管内教職員研修会のため)
13	土	土曜広場⑤ Bブロック単P会長会議 (17:30～新篠津村)
14	日	
15	月	児童委員会③ 食育お弁当の日 長縄記録会(低学年～19日)
16	火	人権教室(1～3年) グリーンスクール(5年)
17	水	人権教室(4～6年)
18	木	一斉公開日② 6年いのちの学習 市P母親研修会(ハーバリウム講習会)
19	金	児童総会(5時間目) PTA三校交流会(19時より)
20	土	
21	日	
22	月	長縄記録会(中学年～24日) 4～6年6時間授業
23	火	PTA研修会(陶芸教室) 5年生調理実習(給食カット)
24	水	
25	木	長縄記録会(高学年～26日) 読み聞かせサポーター
26	金	PTA運営委員会
27	土	
28	日	資源回収日
29	月	全校5時間授業 □座振替日⑥
30	火	
31	水	

土曜開放(10月)

6日/13日/20日/27日
の4回を開放します。
開放時間 8時半～12時

心の相談室(10月)

1日/3日/4日/11日
15日/18日/22日
23日/25日/29日